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— Я родилась в Тихвине и 
жила там до тех пор, пока не 
уехала в Санкт-Петербург 
учиться в университете. 
В Тихвине живут мои ро-
дители, и я возвращаюсь 
в родные места, чтобы 
сделать паузу в суе те буд-
ней, вдохнуть глубже и сво-
бодней, прогуляться по лю-
бимым с детства уголкам.

Меня радует, что наш маленький город год от 
года хорошеет. Пусть это происходит неспешно 
и не слишком бросается в глаза, но для непосто-
роннего человека изменения очевидны. Восста-
новили монастырь и облагородили территорию 
вокруг него, многие памятные исторические ме-
ста стали ухоженнее. Появились новые маршру-
ты для прогулок и отдыха. 

В детстве я обожала бывать в маленькой район-
ной библиотеке. Туда я ходила много лет и перечи-
тала там, наверное, все книжки. Поэтому, как толь-
ко вышла моя первая книга, подарила ее Тихвин-
ской детской библиотеке. Мне очень хотелось, что-
бы она была в библиотеке родного города. Так воз-
никла добрая традиция — все мои литературные 
новинки обязательно пополняют ее фонд. 

Совсем недавно, в конце октября, в Тихвине 
открылась новая модельная детская библиотека. 
Меня пригласили на открытие, и я с удовольстви-
ем представила свои новые детские книги, прове-
ла мастер-класс, в ходе которого мы с ребятами 
смастерили одного из персонажей — паучка по 
имени Почемуль. 

Новая библиотека светлая, просторная, уют-
ная, современная и очень красивая. Кроме книг, 
тут есть развивающие игры, настольный футбол, 
аэрохоккей, интерактивные доски, зал для досу-
га и творчества. Уютные уголки, где можно уеди-
ниться с книгой. Можно устроиться прямо на 
подоконнике (матрасики и подушки присутству-
ют)! Невероятно радуюсь за моих земляков. Пусть 
юные тихвинцы полюбят новую библиотеку. 

Как писатель, я побывала во многих городах Ле-
нинградской области: Бокситогорске, Выборге, Гат-
чине, Сланцах, Сосновом Бору. Каждый раз, когда 
меня приглашают в гости к читателям, испытываю 
теплые чувства. Уверена, будут и новые встречи.

Читайте книги 
и�будьте счастливы

КУЛЬТУРНЫЙ ПРОЕКТ

РАКУРС

ПЕРСОНА

Юлия Иванова, детский писатель, 
психолог, мастер курса для 
подростков «Я — автор», лауреат 
российских литературных 
премий�— о�радости за юных 
книголюбов своей малой 
родины: 

ËÅÍÈÍÃÐÀÄÑÊÀß ÏÀÍÎÐÀÌÀ

Звучала музыка online 

Поймать мгновение

Сразу 12 призовых 
мест (семь вторых 
и�пять третьих) заняли 
юные дарования 
нашей области 
на�ХV�Международном 
детском конкурсе 
исполнителей на 
народных инструментах 
и вокалистов 
«Метелица» имени 
Н.�Н. Калинина. 

По решению организаторов — ко-
митета по культуре Ленинград-

ской области и Государственного ор-
кестра «Метелица» — он впервые про-
водился в режиме online, по видео-
записям участников. На конкурс бы-
ло подано 59 заявок от исполнителей 
народной музыки из Краснодарского 
и Красноярского краев, Крыма, Мо-
сковской, Мурманской и Тульской об-
ластей, Санкт-Петербурга, Татарста-
на, Чувашии, а также Беларуси и Эсто-
нии. Ленинградскую область пред-
ставляли коллективы из Всеволожска, 
Кингисеппа, Светогорска, Сос нового 
Бора и Шлиссельбурга. Компетент-
ное жюри три дня работало на базе 
детского оздоровительно-образова-
тельного центра «Россонь» в дерев-
не Ванакюля Кингисеппского райо-
на. Для тех членов жюри, кто не смог 
при ехать, организовали видеосвязь. 

Прямые трансляции велись на стра-
ничках оркестра «Метелица» в соци-
альных сетях, так что все выступления 
могли видеть и сами конкурсанты. По 
итогам конкурса в прямом эфире со-
стоялся круглый стол, а лучшие номе-
ра вошли в гала-концерт, который про-
шел в режиме online. После него были 
объявлены итоги.

Насколько удачным оказался но-
вый опыт, мы поинтересовались 
у председателя жюри — заслужен-
ного артиста РФ, художественного 
руководителя и главного дирижера 
Государственного оркестра русских 
народных инструментов «Метелица» 
Игоря Тонина:

«Уровень подготовки участников 
был довольно высок. И хотя безу-
словным лидером в этом году оказал-
ся народный оркестр из Казани, наша 
родная Ленинградская область тоже 

была представлена очень 
достойно. Например, хоро-
шее впечатление произвел ор-
кестр «Кнопочки» из Светогор-
ска. Ребята выступали с боль-
шим желанием и удовольствием, 
удачно попадали в образы тех про-
изведений, которые исполняли. И в 
этом видна большая работа руково-
дителя коллектива. 

Как всегда, порадовал Шлиссель-
бург. Детская музыкальная школа из 
этого города — один из самых ста-
бильных наших участников. В этот раз 
я бы отметил смешанный состав под 
названием «Девчата», трио аккорде-
он, балалайка и домбра, а также дуэт 
гитаристов. 

Новаторский подход продемонстри-
ровали участники из Сосновоборской 
детской школы искусств «Балтика»: 
ансамбли гитаристов в сопровожде-
нии виолончели звучали очень не-
обычно. Надеюсь, этот эксперимент 
будет и дальше развиваться. Хочется 
отметить и работу фольклорного ан-
самбля из Всеволожска «Воталинка». 
Все эти коллективы вполне заслужен-
но заняли призовые места. Пусть пока 
не первые, но я уверен, что у них все 
еще впереди». 

После завершения гала-концерта 
своими впечатлениями поделились и 
призеры конкурса. 

«Для нас как коллектива с пери-
ферии сама возможность выступать 

в мероприятиях тако-
го уровня очень важ-
на, — сказала Наталия 
Ефимова, руководи-

тель оркестра «Кно-
почки» из Детско-
юно шеского цен-
тра Светогорска. — 

Хотя участвовать в новом формате 
было очень сложно: не хватало при-
вычной атмосферы, общения, сцены, 
зрительного зала. Но мы рады, что 
нас так высоко оценили. Этим соста-
вом мы выходим на конкурс уже вто-
рой год, в прошлом году получили 
только диплом участника, а в этом 
удалось завоевать второе место». 

«Спасибо всем организаторам кон-
курса за то, что у детей в такое слож-
ное время все-таки есть возможность 
демонстрировать свои достижения. 
Это для них хороший стимул, — от-
метила заслуженный работник куль-
туры, старший преподаватель отдела 
народных инструментов Шлиссель-
бургской детской музыкальной шко-
лы Тамила Бойко. — Да, было трудно, 
потому что у нас нет профессиональ-
ных звуко- и видеооператоров, но жю-
ри отнеслось к этому с пониманием. 
Нашу школу в этом году представляли 
шесть коллективов, и три вторых, два 
третьих места и один диплом участ-
ника — это хороший результат».

Ольга Кожина
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В День народного единства в 
кинотеатре «Космонавт» Тосно 
открылась фотовыставка «Рос-
сия. Полет через века».

Эта экспозиция — часть мас-
штабного проекта, организа-

тором которого выступили феде-
ральное агентство по печати и мас-
совым коммуникациям и группа 
компаний «Регион». 4 ноября он 
стартовал в 85 субъектах России.

В «Космонавте» до 6 декабря бу-
дут выставлены 34 фотографии. 

Тематически они делятся на три 
блока: портреты, пейзажи и ка-
дры, посвященные 75-летию По-
беды. Снимки большеформатные. 
Среди них есть работы известных 
мастеров, военная хроника, фото-
графии, сделанные во времена Со-
ветского Союза и совсем недавно. 

«Каков, на ваш взгляд, профес-
сиональный уровень представ-
ленных снимков?» — спросили 
мы у фотокорреспондента газе-
ты «Тосненский вестник» Евгения 
Асташенкова.

«Жизнеутверждающие кадры! 
Выставка потрясающая, — поде-
лился мнением фоторепортер с 
тридцатилетним стажем. — Мне 
поначалу показалась довольно 
странной идея устроить выставку 
в кинотеатре. По-моему, галерея, 
выставочный зал, музей — более 
подходящие площадки. Но сейчас 
вижу — хорошо получилось. Если 
же говорить об уровне фотогра-
фий, не затрагивая работы мэтров, 
то современные технологии по-

зволяют «вытянуть» даже снимок, 
снятый на телефон, главное — уло-
вить настроение, поймать мгнове-
ние. Эти авторы сумели. Мне, на-
пример, очень понравился кадр из 
Мурманска, где моряки на берегу 
играют в шахматы. Дети в народ-
ных костюмах, женщина из бло-
кадного Ленинграда… А пейза-
жи — глаз не оторвать».

Виды России, надо сказать, 
вдохновили многих. «Непремен-

но нужно съездить!» — говори-
ли посетители, глядя на досто-
примечательности Казани. Пока-
зать красоту, мощь, силу нашей 
огромной страны, задуматься о 
том, кто ты в ней, во что веришь 
и к чему стремишься, — вот за-
дачи выставки «Россия. Полет че-
рез века». 

Людмила Кондрашова
Фото Евгения Асташенкова
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Оркестр «Кнопочки»

Любовь Бекетова

Листая подшивку «Лужской 
правды», остановилась на пу-
бликации в номере от 16 янва-
ря 1976 года за подписью кор-
респондента А. Коршунова. 
Привлек внимание рисунок 
Н. Пашко, о блокадном твор-
честве которого мы на днях 
рассказывали читателям. На 
рисунке бравый военный с 
множеством медалей и орде-
нов. Читаю. Да это же Н. Копы-
лов, один из героев наших не-
давних публикаций из серии 
краеведческих материалов, 
которые готовят сотрудни-
ки библиотеки под заголов-
ком «Имена, связанные с луж-
ским краем». Корреспондент 
газеты А. Коршунов пишет в 
публикации в 1976 году: «Не-

Герой Советского Союза родился в нашем городе

Лужские волонтеры - о «Поезде Победы»

меркнущей страницей в исто-
рии нашего народа останутся 
годы Великой Отечественной 
войны... Более десяти лужан 
за ратные подвиги удостоены 
звания Героя Советского Со-
юза. Но пока не все еще наши 
земляки, удостоенные такого 
высокого звания, известны 
нам. Совсем недавно выяс-
нилось, что командир про-
славленной в боях 47-й гвар-
дейской танковой бригады 
Герой Советского Союза Нико-
лай Вениаминович Копылов 
тоже наш земляк. Он родился 
и провел детство в Луге».

И далее следуют воспоми-
нания о нем двоюродной се-
стры Веры Ильиничны Алек-
сеевой. Она рассказывает, что 
отец Героя был служащим. 
Коля после учебы одно вре-
мя работал на узкоколейной 

железной дороге. А потом по-
ступил в военно-техническое 
училище в Ленинграде.

В 30-х годах служил в Мо-
скве, преподавал в Военной 
академии механизации и мо-
торизации РККА. К тому вре-
мени Николай Копылов был 
уже известным спортсменом, 
рекордсменом в беге на даль-

ние дистанции и даже при-
зером Всесоюзных марафон-
ских чемпионатов.

В годы Великой Отече-
ственной он с первого и до 
последнего дня войны на-
ходился на передовой. За от-
вагу был удостоен высокого 
звания Героя Советского Со-
юза. О нем даже писала га-
зета «Правда», генерал ар-
мии А. Радзиевский в своей 
статье «От Вислы до Одера» 
отметил, что 47-я гвардей-
ская танковая бригада под 
командованием полковника 
Н.В. Копылова сломила со-
противление противника, с 
ходу овладев тремя города-
ми. Он участвовал в обороне 
Москвы, в разгроме фаши-
стов под Сталинградом, на 
Курской дуге, форсировал 
Днепр и Вислу. ЛЕНИНГРАДСКАЯ ПАНОРАМА 47

ИрИна ГолуБева

 d Начало года стало зна-
ковым для всех жителей 
Ленинградской области. 
К нам прибыл передвиж-
ной музей «Поезд Побе-
ды». С 24 по 26 января по-
езд-музей встречали в 
Выборге. 27-29 января с 
ним могли ознакомиться 
жители Луги.

Лужане гордятся военной 
историей края, хранят в серд-
це память о тяжелых днях Ве-
ликой Отечественной войны, 
в которой сражались тыся-
чи наших земляков. Для нас 
возможность посетить музей 
стала настоящим подарком. 

До 1 февраля «Поезд По-
беды» находился на Бал-
тийском вокзале Гатчины. 2 
февраля его встретил Кин-
гисепп. Здесь музей смогли 
осмотреть 105 посетителей 
из Сланцев. Для них были 
организованы чартерные ав-
тобусные рейсы. «Поезд По-
беды» также увидят жители 
Соснового Бора, Тихвина и 
Волхова.

Важной особенностью 
проекта является подклю-
чение региональных во-
лонтеров Всероссийского 
общественного движения 
«Волонтеры Победы» для 
организации работы поез-
да-музея в городах страны. 
Ребята формируют и сопро-
вождают экскурсионные 
группы, осуществляют тер-
мометрию, раздачу перчаток 
и масок. 

У нас работу «Поезда По-
беды» обслуживали поряд-
ка 50 волонтеров из Луги, 
Оредежа, Дзержинского, Ре-
тюня и Заклинья. В течение 
смены работали две группы 
по 14-17 человек. Руководи-
тель лужского отделения ВД 
«Молодая Гвардия Единой 
России» Инга Карпова рас-

сказала, что за три дня пе-
редвижной музей посетили 
3520 человек. 27 января, в 
первый день работы, экспо-
зицию осмотрели 865 чело-
век, во второй день – 1133, в 
третий – 1522. 

Сотрудники музея рабо-
тали с семи утра до позднего 
вечера. Утром они подклю-
чали экспозицию, проверя-
ли работу интерактивных 
элементов. В 20 часов, после 
прохода последней группы 
посетителей, в музее наво-
дили порядок и отключали 
электропитание.

Лужане начинали свою ра-
боту в восемь часов. С 8.30 до 
10.00 «Поезд Победы» прини-
мал организованные группы 
экскурсантов. В музее побы-
вали ветераны, военные, со-
трудники военкомата, школь-
ники. 

Я встретилась с лужски-
ми волонтерами 29 января. 
Ребята смогли освободиться 
только ближе к девяти вече-
ра, но, несмотря на усталость, 
радовались уникальной воз-
можности не просто осмо-
треть «Поезд Победы», а при-
нять активное участие в его 
работе.

Моими собеседниками 
стали Полина Боженко, Со-
фья Пажильцева, Дарья До-
рофеева и Максим Сиротюк 
из волонтерского движения 
«В ритме сердца» Лужско-
го института (филиала) ЛГУ 
им. А.С. Пушкина и Артур Са-
акян – участник волонтер-
ского движения «Корпора-
ция Добра».

Ребята рассказали, что в 
первый день лужской сто-
янки поезда-музея для них 
провели специальную вво-
дную экскурсию. Экспози-
ция произвела на них не-
забываемое впечатление. 
Волонтеры отметили, что 
впервые увидели современ-
ный музей, в котором совер-

шенно новый уровень погру-
жения. 

Рассказывает Инга Кар-
пова: «Здесь нет витрин, нет 
условной стены между зри-
телем и предметами. Все ря-
дом. Более того, инсталляции 
не просто сопровождают по-
сетителя, они включают его 
в себя. В «Поезде Победы» 
мы попадаем в необычную 
атмосферу. Сначала мирное 
время… Затем понимаешь, 
что началась война, и все 
меняется: приходят боль, 
ужас, разруха. Мы все в шко-
ле изучали историю Великой 
Отечественной войны, смо-
трели документальные лен-
ты и кинофильмы, но в музее 
возникают иные ощущения. 
Здесь ты сам становишься 
частью военного времени».

Оказалось, что ребята не 

только помогали сотрудни-
кам поезда-музея, но и на-
блюдали за посетителями: 
«кто-то плакал, кто-то вос-
хищался, не сдерживая эмо-
ций». Волонтеры отметили, 
что они получили большой 
организационный и волон-
терский опыт социального 
взаимодействия. 

Интересный взгляд на ра-
боту «Поезда Победы» выска-
зал Максим Сиротюк: «Такой 
музей может помочь кому-то 
из волонтеров с самоопреде-
лением, выбором профессио-
нального пути. Кто-то решит 
научиться проводить экскур-
сии, стать музейщиком или 
изучать историю».

Инга Карпова отметила 
слаженную работу лужских 
волонтеров: «Мне очень нра-
вится смотреть на ребят. Я 

вижу, как у них горят глаза, 
как они радуются, встречая 
каждую группу. Они выкла-
дываются по полной! Спаси-
бо волонтерам из сельских 
поселений, которые отклик-
нулись на наш призыв. Без 
них мы бы не справились. У 
нас сложилась отличная ко-
манда!» 

«Вы устаете?» – спроси-
ла я в заключение беседы. 
«Все по-разному. Мы взаи-
модействуем с людьми – это 
не всегда просто», – ответили 
волонтеры. Честно говоря, я 
им даже позавидовала. Мо-
лодость, дружба, общее дело 
– что еще нужно для счастья. 
Я уверена, что впереди у ре-
бят долгая интересная доро-
га жизни и много добрых дел, 
ждущих горячих волонтер-
ских сердец.

 e Волонтеры Полина Боженко, Софья Пажильцева, Артур Саакян, Инга Карпова, Дарья Дорофеева и Мак-
сим Сиротюк у «Поезда Победы»

А в Германии ему удалось 
встретиться с отцом, кото-
рый тоже воевал. Там майор 
Вениамин Николаевич сфо-
тографировался с сыном Ни-
колаем Вениаминовичем. Эта 
фотография хранилась у дво-
юродной сестры Героя, но, 
к сожалению, в газете она 
представлена не была.

Редакция будет благодарна 
читателям, если они дополнят 
наш рассказ воспоминаниями 
об этой семье. Может быть, в 
Лужском районе живут род-
ные Веры Ильиничны, воз-
можно, кто-то помнит семью 
Копыловых. Мы готовы встре-
титься с ними, чтобы допол-
нительно рассказать о Герое 
Советского Союза, который ро-
дился на лужской земле.


	LP_4_02_2021-04

